



Veruska Motta ● Luca Poli

EL GRAN LIBRO DE LAS

OLIMPIADAS



algar



INTRODUCCIÓN

CADA CUATRO AÑOS, MILLONES DE PERSONAS SE PASAN DÍA Y NOCHE PEGADOS A LA TELEVISIÓN, O DELANTE DE LAS PANTALLAS DE LAS PLAZAS, CON EL CORAZÓN EN UN PUÑO. UNAS VECES LLORAN, OTRAS RÍEN, Y OTRAS SALTAN SOBRE LA BUTACA Y SE ABRAZAN.

*¿Qué es eso tan emocionante que miran?
¿Qué es esta magia loca capaz de embrujar a cualquiera?
¿Y cómo consigue llegar a todos los rincones del mundo?*

**EL MISTERIO SE DESVELA PRONTO:
SON LAS OLIMPIADAS.**

El momento con el que sueña todo deportista, la competición más importante de todas por la que se entrena sin descanso durante años. Y llegar allí es realmente difícil: al final, solo los mejores campeones de cada país participan.

**PERO ¿QUÉ QUIERE DECIR
SER UN CAMPEÓN?**

Hay quien desafía la gravedad dando saltos altísimos (o larguísimos) y quien corre tan rápido que parece que sus pies no toquen el suelo. También hay quien, nadando, podría competir con peces o sirenas... ¡y ganarles! Y, sin embargo, todo esto no es suficiente.

LOS CAMPEONES OLÍMPICOS TIENEN ALGO ESPECIAL.

Tienen grandes corazones y la valentía de afrontar pruebas imposibles (y superarlas). Pero también tienen fuerza para perder el primer puesto si hay que ayudar a un compañero en apuros...

Las Olimpiadas son ese viaje que durante dos semanas puede hacer realidad los sueños, entre deportes famosísimos (que quizás tú hayas practicado al menos una vez) y otros tan raros que es imposible que no nos seduzcan. Pero también son esas pruebas que apenas duran unos instantes, en las que todos contienen el aliento esperando el resultado. Y desafíos que duran horas, en los que hay que ganar cada punto golpe a golpe.

SON EL ESTRUENDO REPENTINO Y LAS LÁGRIMAS MIENTRAS SE ESTRUJA LA PROPIA BANDERA...

ENTONCES, ¿TODO PREPARADO?

¡VAMOS A DESCUBRIRLAS!



EL NACIMIENTO DE LAS OLIMPIADAS

DESDE PRIMERA HORA DE LA MAÑANA, LAS CALLES DE OLIMPIA ESTÁN ABARROTADAS DE GENTE. HAY QUIEN ACUDE A VENDER SU MERCANCÍA, QUIEN HA APOSTADO POR LA VICTORIA DE UN CAMPEÓN Y QUIEN ESPERA PODER GRITAR DE JÚBILO ANTE LA META. LA CIUDAD ENTERA ESTÁ EN ASCUAS. ADEMÁS, ES UN ANIVERSARIO IMPORTANTE, LAS OLIMPIADAS CELEBRAN LA XXV EDICIÓN.

Ya ha transcurrido un siglo desde los primeros Juegos, y este año hay una gran novedad: se ha incluido en el programa la **CARRERA DE CUADRIGAS**, en la que se enfrentan **CARROS TIRADOS POR CABALLOS**. Los más afortunados los han visto entrar en los establos de los alrededores del campo de competición: animales fuertes e imponentes, con el pelo brillante, que pifan impacientes por correr. Sus entrenadores los retienen por las bridas...



Todo esto sucede en el **680 a. C.** (¡o sea, hace 2700 años!). Y, sin embargo, esas emociones, ese aire vibrante ante cada prueba... se parecen mucho a lo que sucede en la actualidad.

Porque cada Olimpiada es un conjunto de historias reales increíbles, llenas de pasión, esfuerzo, pellizcos de suerte (¡o desgracia!), dedicación y muchos sueños que se mezclan en dirección a aquella meta tan anhelada.

Ahora bien, ¿por qué se decidió organizar esta competición?
¿Cómo es que los atletas solo hablaban griego?
¿Y los deportes de la época eran iguales a los de hoy?

EN RESUMEN, ¿CÓMO NACIERON LAS OLIMPIADAS Y CÓMO ERAN AL PRINCIPIO?



LOS DOS ORÍGENES: MITO CONTRA HISTORIA

Los antiguos griegos creían que los dioses del Olimpo controlaban la vida de los hombres (incluso metiendo las narices en ellas). Y, claro, los Juegos no podían ser una excepción...

Una de las leyendas más curiosas cuenta que el fundador de las Olimpiadas fue el mítico **HERACLES**, conocido como **HÉRCULES**, hijo de una común mortal y de Zeus, el padre de todos los dioses. Precisamente él, afrontó **pruebas** durísimas contra monstruos y criaturas legendarias, los famosos **DOCE TRABAJOS** (¡el nombre les iba que ni pintado por el trabajo que le dieron!).

Pero eso no fue todo. Tras haber superado todas las pruebas, decidió organizar una carrera con sus hermanos. **¡No se puede decir que fuese un tipo perezoso!**

Lo que sabemos con certeza es que la primera edición de los Juegos tuvo lugar en el año **776 a. C.**, y que las pruebas se celebraron en Olimpia, cerca de un gran templo dedicado a Zeus. Y aunque la idea de una carrera entre semidioses (es decir, mitad hombres y mitad dioses) es realmente estimulante, la hipótesis más probable es que las **OLIMPIADAS** nacieran por un acuerdo entre dos reyes griegos. Cansados de estar siempre en guerra entre ellos, para celebrar la paz y dar gracias a Zeus, organizaron una gran fiesta deportiva.

¡MUCHO MEJOR RETARSE EN UN CAMPO DE JUEGO QUE EN UNO DE BATALLA!

